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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Touristik und Kultur 

vom 13.09.2022 

 

Anwesend sind: 
 

 
Vorsitzender 
 

Winkeler, Johannes  

 
Stellvertretende Vorsitzende 
 

Gröninger, Silke  

 
Mitglieder 
 

Einhaus, Sebastian  

Kuper, Ulrich  

Rohe, Hans  

Rolfs, Peter  

Struck, Ulrich  

 
Mitglieder mit beratender Stimme 
 

Brockhaus, Hendrik Vertretung für Dr. Christoph Evers 

 
Protokollführerin 
 

Köstring, Kerstin  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Sostmann, Maren  

 

 

Entschuldigt fehlt: 

 
Mitglieder mit beratender Stimme 
 

Evers, Christoph, Dr.  

 

 

Die Mitglieder waren am 22. August 2022 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

Beginn der Beratung: 18:00 Uhr Ende der Beratung: 18:36 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Touristik und Kultur vom 

21. Juni 2022 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  LEADER-Projekte 2022 

  

 5.2.  Veranstaltungen 2022 

  

 5.3.  Touristische Werbemaßnahmen 2022 

  

 5.4.  Relaunch der Internetseite 

  

 5.5.  Vorstellung Touristisches Konzept für den Speichersee Geeste 

  

 5.6.  Beherbergungsstatistik der Gemeinde Geeste 

  

 5.7.  Erweiterung des Naturparks 

  

 5.8.  Regionales Entwicklungskonzept 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  LEADER-Projekt "Bau von Bouleplätzen in Groß Hesepe" 

  

 8.  LEADER-Projekt "Bau einer Moorerlebnislandschaft im Emsland Moormuseum" 

  

 9.  Neujahrsempfang 2023 

  

 10.  Anfragen und Anregungen 

  

 10.1.  Äußeres Erscheinungsbild der Deichkrone, Geeste 

  

 10.2.  Hinweistafeln zum Emsland Moormuseum / zum Speichersee 
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1 Eröffnung der Sitzung 

 
Herr Winkeler eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die Ausschussmitglieder sowie die Vertreter der Ver-

waltung und den erschienen Zuhörer.  

 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Winkler stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Herr Winkeler stellt sodann die Tagesordnung fest. 
 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Touristik und 

Kultur vom 21. Juni 2022 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Touristik und Kultur vom 21. Juni 2022 (Sei-

ten 7-12) wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 

5 Bericht der Verwaltung 

 

5.1 LEADER-Projekte 2022 

 
Frau Sostmann trägt zum Gehweg Bahnhofstraße Osterbrock vor, dass mit dem Bau des zweiten und 

dritten Abschnittes begonnen worden ist. Die Fertigstellung soll bis Ende Oktober erfolgen. 
 

Hinsichtlich der neuen Fahrrad-/Fußgängerbrücke Klein Hesepe – Schwefingen zeigt Frau 

Sostmann ein Beispielfoto zur möglichen Umsetzung. Sie ergänzt, dass nur die Zuwegung zur 

Brücke über Leadermittel finanziert werden soll.   
 

 

5.2 Veranstaltungen 2022 

 
Hierzu teilt Frau Sostmann mit, dass die Geester Seemeile am 09. und 10. Juli in diesem Jahr wenig 

Resonanz fand. Hinsichtlich des Abendprogrammes am Samstagabend soll das künftige Konzept 
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überarbeitet werden. Der Sonntag startete erstmalig mit einem Kinderflohmarkt, der bis Mittag zuerst 

noch gut besucht war. Als der Regen einsetzte verließen jedoch viele Besucher die Veranstaltung.  

 

Das erstmalig ausgetragene Emsland Beachfestival am Speichersee war an beiden Tagen mit rund 

2.000 Besuchern ausgebucht. 

 

Das Buchweizenblütenfest am 31. Juli war ebenfalls gut nachgefragt, so dass es am Eingang zu einem 

Besucherückstau kam. Hier soll in Kürze ein Gespräch stattfinden, in dem eine Lösung für das Prob-

lem gesucht wird.  

 

Das Shanty-Open-Air am 14. August war – trotz extremer Hitze - wie gewohnt gut besucht. Zwei 

Chöre haben jedoch kurzfristig ihre Teilnahme aufgrund von Krankheit/der extremen Hitze abgesagt.   

 

Am 03. September fand erstmalig ein Emsland Rap Festival am Speichersee statt. Die erwarteten Be-

sucherzahlen wurden nicht ganz erfüllt. Eine Wiederholung im nächsten Jahr steht noch nicht fest.  
 

 

5.3 Touristische Werbemaßnahmen 2022 

 
Zu diesem Punkt führt Frau Sostmann aus, dass die Gemeinden Twist und Geeste vom 29. Oktober bis 

zum 01. November gemeinsam auf dem Brockumer Großmarkt im Bereich der Touristikmesse aus-

stellen. Das Einzugsgebiet umfasst u.a. Osnabrück und Vechta. In der Vergangenheit konnten im An-

schluss an den Großmarkt viele Besucher in der Gemeinde Geeste begrüßt werden.  
 

 

5.4 Relaunch der Internetseite 

 
Frau Sostmann zeigt erste Entwürfe zum Relaunch der Homepage. Sie weist auf einige kleinere An-

passungen, wie z. B. dem großen Dropdownmenü der vier Oberthemen oder dem organisch gestalteten 

“Störer” auf der Startseite für wichtige Informationen hin. Sie ergänzt, dass voraussichtlich in den 

nächsten Wochen mit der Einpflege der Inhalte begonnen werden kann. Voraussichtlich Ende Oktober 

/ Anfang November kann die neue Homepage dann online geschaltet werden.  

 

Frau Gröninger lobt das große Dropdownmenü der vier Oberthemen. Es mache die Seite übersichtli-

cher.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Rolfes teilt Frau Sostmann mit, dass Busfahrpläne künftig sowohl di-

rekt geladen werden können oder über einen externen Link abrufbar sind. Die Weiterleitung zur exter-

nen Seite erfolgt in einem neuen Fenster.  
 

 

5.5 Vorstellung Touristisches Konzept für den Speichersee Geeste 

 

Hierzu teilt Frau Sostmann mit, dass Betreiber, das Unternehmen RWE, der Landkreis Emsland sowie 

die Gemeinde Geeste im stetigen Austausch zur weiteren Entwicklung am Speichersee Geeste stehen. 
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5.6 Beherbergungsstatistik der Gemeinde Geeste 

 
Zu diesem Punkt berichtet Frau Sostmann, dass es in der Gemeinde Geeste im Jahr 2021 insgesamt 

73.575 Übernachtungen gab. 58,53 % der insgesamt 73.575 Übernachtungen fielen auf Monteure. Sie 

ergänzt, dass die Zahlen auf der jährlichen eigenen Fremdenverkehrsdatenerhebung beruhen, die nicht 

immer von allen Gastgebern der Gemeinde Geeste unterstützt oder korrekt beantwortet werde.  
 

 

5.7 Erweiterung des Naturparks 

 
Frau Sostmann gibt bekannt, dass der Antrag zur Erweiterung des Naturparks gestellt wurde. Mit ei-

nem Bescheid wird noch in diesem Jahr gerechnet. Sie teilt hierzu eine Broschüre mit einer Übersicht 

zu den neuen Naturparkgrenzen aus.  
 

 

5.8 Regionales Entwicklungskonzept 

 
Hierzu führt Frau Sostmann aus, dass das Regionale Entwicklungskonzept fristgerecht eingereicht 

wurde und ohne Nachbesserung angenommen worden ist. 
 

 

6 Einwohnerfragestunde 

 

Hierzu liegen keine Wortbeiträge vor.  

 

 

7 LEADER-Projekt "Bau von Bouleplätzen in Groß Hesepe" 

 
Frau Sostmann erläutert die Vorlage 100/014/2022 mit den dazugehörigen Anlagen.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Struck teilt Frau Sostmann mit, dass die Bouleplätze im Gemeindege-

biet auch touristisch beworben und sporadisch auch angefragt werden.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Rohe trägt Frau Sostmann vor, dass der Schützenplatz von der 

Bouleanlage nicht beeinträchtigt wird. Das Vorhaben ist mit dem Schützenverein entsprechend abge-

stimmt worden. Frau Gröninger ergänzt, dass der Bouleplatz bei Bedarf auch überbaut werden kann.  

 

Folgender Beschluss wird empfohlen:  

 

Beschluss: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt, den Bau von Bouleplätzen in Groß Hesepe vorzunehmen.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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8 LEADER-Projekt "Bau einer Moorerlebnislandschaft im Emsland Moormuseum" 

 
Zu diesem Punkt verweist Frau Sostmann auf die Vorlage 100/018/2022 nebst Anlage.  

 

Herr Rolfs begrüßt die Maßnahme. Die Moorerlebnislandschaft sei nicht nur für Menschen mit Handi-

cap ein Highlight. Er betont, dass die Gemeinde Geeste stetig versuchen sollte, das Emsland Moormu-

seum als (touristische) Destination zu unterstützen und zu fördern.  

 

Auch Herr Kuper lobt das gelungene Konzept.  

 

Herr Struck führt aus, dass die Moorerlebnislandschaft auch einer nachhaltigen Erziehung diene. 

 

Folgender Beschluss wird empfohlen:  

 

Beschluss: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt den ersten Bauabschnitt der Moorerlebnislandschaft im Emsland 

Moormuseum vorzunehmen.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 

9 Neujahrsempfang 2023 

 
Hierzu erläutert Frau Sostmann die Vorlage 100/017/2022. 

 

Folgender Beschluss wird empfohlen:  

 

Beschluss: 

 

a) Die vorgeschlagenen Personen, die die Kriterien nach den Ehrungsrichtlinien erfüllen, werden für 

die erbrachten Leistungen geehrt. 

 

Stellvertretend für die vielen ehrenamtlichen Tätigen wird aus jedem Ortsteil eine Person geehrt. 

Die entsprechenden Vorschläge werden bis Mitte November von den Ratsmitgliedern jeweils für 

die einzelnen Ortsteile der Verwaltung mitgeteilt. 

 

b) Die Gemeinde Geeste verfährt künftig bei den Ehrungen entsprechend den o. g. Vorschlägen. 
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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10 Anfragen und Anregungen 

 

10.1 Äußeres Erscheinungsbild der Deichkrone, Geeste 

 
Frau Gröninger führt aus, dass das äußere Erscheinungsbild der Deichkrone in letzter Zeit nachgelas-

sen habe. Für Besucher sei das Exterieur zum Teil wenig ansprechend (sichtbare, überfüllte Müllcon-

tainer auf der Rückseite des Gebäudes usw.). Herr Kuper ergänzt, dass von den Toiletten weiterhin ein 

extremer Gestank ausgeht.  

 

Hierzu teilt Frau Sostmann mit, dass bereits Gespräche mit dem Betreiber geführt wurden. Im Nach-

gang habe sich leider nichts an der Situation geändert.  

 

Sie ergänzt, dass auch mit der RWE über den Zustand des Badestrandes während des Sommers ge-

sprochen wurde. Seitens der RWE wurde auf die sehr nachlässige Müllentsorgung der Badegäste hin-

gewiesen. Der Räumdienst hätte zum Teil überdurchschnittliche Entsorgungen vornehmen müssen.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Einhaus, ob der Neujahrsempfang 2023 aus diesen Gründen auf einen 

Alternativstandort verlegt werden sollte, teilt Frau Sostmann mit, dass dies allein aus Platzgründen 

nicht möglich ist.  

 

Frau Gröninger fragt an, ob Herrn Tenbusch weiterhin beim Betrieb der Deichkrone involviert ist. 

Evtl. könne er eine Verbesserung der Situation erwirken. Frau Sostmann sagt eine Überprüfung zu.  

 

 

10.2 Hinweistafeln zum Emsland Moormuseum / zum Speichersee 

 
Frau Gröninger bezieht sich auf die vorletzte Ausschusssitzung im Februar 2022. Hier habe Dr. Ha-

verkamp vom Emsland Moormuseum eine mögliche wechselseitige Werbung mittels Hinweistafeln 

zum Moormuseum bzw. Speichersee an den jeweiligen Destinationen thematisiert. Frau Sostmann 

sagt eine Überprüfung des aktuellen Sachstandes zu.  

 

 

  

 

 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführerin 
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